
 

         Al Presidente del 
Consiglio regionale 

del Piemonte 
INTERROGAZIONE n. 10 

ai sensi dell’articolo 18, comma 4, dello Statuto e 

dell’articolo 99 del Regolamento interno. 

OGGETTO: Qual è il fabbisogno insoddisfatto di posti letto nelle REMS, Residenze per l’esecuzione 

delle misure di sicurezza? 

Premesso che: 

- Le Residenze per l'esecuzione delle misure di sicurezza (REMS) sono strutture sanitarie di accoglienza 
per gli autori di reato affetti da ale" |disturbi mentali  

- La gestione interna è di esclusiva competenza sanitaria, poiché afferenti al Dipartimento di Salute 
Mentale delle ale" |ASL di competenza. 

- Si tratta di strutture residenziali con funzioni terapeutico-riabilitative e socio-riabilitative, con 
permanenza transitoria ed eccezionale.  

Considerato che: 

- In Piemonte esistono attualmente due Rems, una a Bra (CN) e un’altra a San Maurizio Canavese (TO) 
- Il comune di Bioglio (BI) disponeva di un sanatorio, poi diventato ospedale, chiuso alla fine degli anni 

’70 e riconvertito in RSA. L’immobile è di proprietà ASL e l’ASL vi provvedeva con un appalto di 
servizi. Nel 2011 la struttura è stata chiusa definitivamente. La Giunta della Regione Piemonte con la 
DGR 24 - 7560 del 7 maggio 2014, a cui è seguita la DGR 42 - 1271 del 30 marzo 2015, aveva 
indicato l’ex RSA del comune di Bioglio come luogo dove realizzare una REMS (Residenza per 
l'esecuzione delle misure di sicurezza). Tale struttura doveva essere composta da 2 moduli da 20 
posti ciascuno, ma ad oggi non è stata realizzata 

 
Evidenziato che: 

- Attualmente non c’è chiarezza sullo sviluppo del piano di realizzazione delle REMS nel 
territorio regionale, che riguarda anche il Comune di Bioglio 

- Alla luce delle DGR 42 - 1271 del 30 marzo 2015, Dgr 44 - 6775 del 25 novembre 2013 e Dgr 24 
- 7560 del 7 maggio 2014, il piano di realizzazione delle Rems dovrebbe già essere concluso, ma 
risulta essere ancora in una condizione di non operatività. 

- Nel bilancio regionale non risultano fondi destinati al recupero della struttura di Bioglio, né in uno 
specifico capitolo né a residuo del bilancio regionale  

 

INTERROGA la Giunta regionale  
 

• Per conoscere il fabbisogno di posti letto nelle REMS piemontesi, il numero di posti letto 
effettivamente disponibili e il numero di persone in lista d’attesa 

• Per sapere quali azioni intenda mettere in atto per rispondere ai bisogni insoddisfatti delle 
persone che oggi sono in carcere, ma avrebbero diritto al trasferimento in una REMS 

• per sapere se la struttura di Bioglio rientri ancora effettivamente, e non solo per mero vincolo 
formale, nella programmazione relativa al piano di realizzazione di nuove REMS In Piemonte. 
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